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五大商會批「佔領」重創經濟
譴責部分示威者暴力衝警 支持依法維持秩序回復穩定

香港文匯報訊 香港五大
商會，包括香港中華總商
會、香港中華廠商聯合
會、香港總商會、香港工
業總會及香港中華出入口
商會昨日發表聯合聲明，
批評「佔領」行動已對香
港的經濟造成巨大深遠的
傷害，並譴責部分示威者
不斷以暴力方式衝擊警方
防線，嚴重破壞社會秩
序，而「佔領」行動已到
了失控的邊緣，示威者必
須盡快撤離。五大商會並
支持警方依法維持香港社
會秩序，令香港盡快回復
穩定繁榮。

楊釗籲回歸理性 免兩敗俱傷
香港中華總商會會長楊釗在香港五大商會昨日

的聯合聲明中表示，絕大部分香港市民均認同和
平理性的討論方式，反對採取激烈違法行為進行
抗爭。學生們的意見已經表達了，相信全港市民
及中央領導也聽到大家訴求，現在是回歸理性討
論時候，不應該把民生和經濟與佔領公眾地方綑
綁在一起，否則，將會造成兩敗俱傷局面。
他續說，中總堅決支持警方依法辦事，維護社會

秩序，並希望香港市民珍惜多年來努力建立的穩定
社會環境，不要破壞香港賴以成功的法治基礎。

施榮懷：最終受害是普羅市民
香港中華廠商會聯合會會長施榮懷表示，「佔
領」行動對香港經濟的影響已逐步浮面甚至擴
大，若香港經濟被拖垮，失業率上升，最終受害
的是香港普羅市民。
他表示，參與「佔領」行動的學生及市民，其

出發點和訴求早已清楚傳達，他們是時候回歸理
性，尊重他人的意見和正常生活的權利，立即停
止佔領行動。他說：「行動持續愈長，對香港的
傷害便愈大。若對抗持續，將會引致社會撕裂，

對香港未來的發展將有惡劣和深遠的影響。」

彭耀佳：商舖損生意 僱員憂失業
香港總商會主席彭耀佳指：「眼見每日『佔
領』行動的示威人士與警方推撞，令人痛心，亦
動搖香港安定繁榮的形象。經過20多日的示威，
在示威區及鄰近的商舖和公司不但生意額大受影
響，部分更面臨倒閉危機，僱員也深受壓力，擔
心隨時失業。我懇請示威人士透過與政府對話爭
取民主，離開示威區，不再堵塞交通幹道，令香
港恢復往昔的繁榮面貌。」

劉展灝：煽動學生不負責任
香港工業總會主席劉展灝表示，事件發展至

今，「佔領」運動的局面已經不受原來的策劃人
所控制，部分激進分子拒絕聽從要求克制的呼
籲。近日更有多名佔領人士和警務人員受傷，任
由如此危險的行為持續，尤其是涉及容易受煽動
的年輕學生，實屬不負責任。
他說：「事件對社會安定造成的嚴重影響絕非

暫時性，已經損害了香港穩定而安全的營商和旅
遊城市形象。香港相比鄰近地區已逐漸失去競爭
優勢，分裂社會的行為會進一步破壞政治穩定，

令社會陷入紛亂的局面。」

莊成鑫：有政客混淆視聽指鹿為馬
香港中華出入口商會會長莊成鑫表示，近日由

「佔中」引發的一連串事件，已令香港警隊疲於
奔命，而更令人擔憂的是有部分別有用心的政
客，不惜混淆視聽，指鹿為馬。
他又指，在集會人士發生衝突時，警察築成

人鏈以身體分隔兩批群眾，數日來的衝突，前
線人員一直以來緊守崗位，以身體保護市民，
守護香港人的未來，卻得到「警黑勾結」的指
控，相信歷史可以證明誰在破壞香港，誰在保
護香港。
五大商會重申，香港是法治社會，不能容許任

何非法甚至暴力的行為，影響香港的經濟及聲
譽，並呼籲示威者應以香港社會的整體福祉為依
歸，以合法理性的方式表達訴求，立刻結束「佔
領」行動，讓各行業的運作及市民的生活回復正
常，挽回投資者對香港的信心。
各商會並希望香港社會各界能一同尋求各方都

能接納的政制發展方案，千萬不能原地踏步，否
則對香港的民主發展絲毫沒有幫助之餘，更影響
施政。
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香港文匯報訊（記者 陳堡
明）「佔中」行動有變成持久
戰的跡象，香港貿易發展局研
究總監關家明昨日指出，「佔
中」對香港經濟會造成負面影
響，例如在一開始時，買家對
展覽的信心有所削弱，惟經過
行內的接觸後，已登記的參展
商場均如期出席。
在出口方面，關氏昨日指，

目前的影響並不明顯，但對入
口、內需、零售及旅遊造成影
響。就出口而言，貿發局年中
已調低本港的今年出口增長預
測至4.5%，而下半年出口數字
更有增長回升跡象，相信今年
的出口增長可達標。

5銀行網點昨關閉
連日的示威亦影響所在街

區的部分銀行網點關閉，金
管局昨日指出，根據昨日上
午8時銀行向該局的匯報，昨
早有5間銀行的5個營業網點
受影響而需要暫時關閉。受
影響區內的自助櫃員機服
務，包括存款、提款和入票
陸續暫停。該局已要求銀行
在情況許可下，盡快恢復有
關服務，亦請市民留意有關
銀行就受影響網點和自助櫃
員機的公布。
星展銀行董事總經理張建生

昨日則稱，短期未見香港經濟
受「佔中」因素影響，雖然星
展網點曾短暫受影響，但受影
響分行只有一兩間。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「佔中」行
動持續逾3個星期，對香港社會造成極大影響
與衝擊。政府統計處昨日公布，7月至9月的本
港最新失業率為3.3%，與上一個季度相同。不
過，勞工及福利局局長張建宗指出，有關數據
尚未反映近期「佔中」行動對零售業、餐飲業
及訪港旅遊業等行業所造成的經濟干擾。倘
「佔中」行動持續，難免會打擊第四季本地消
費市道及就業市場。

就業不足人數增約2400人
統計處昨日公布，香港今年7月至9月的失業

率為3.3%，與6月至8月相同；同期就業不足率為1.5%，則較對上一個季度
微升0.1個百分點。同期總勞動人口減少約7,800人至391.8萬，總就業人數亦
減少約4,300人至378.5萬人；失業人數則減少約3,500人至13.29萬人，就業
不足人數增加約2,400人。
與6月至8月比較，最新失業率上升主要見於樓房裝飾、修葺及保養業；下
跌則主要見於清潔及同類活動業，及貨倉及運輸輔助活動業。就業不足率上
升則主要見於運輸業與餐飲服務活動業。

零售餐飲旅遊消費均受打擊
張建宗昨日評論最新失業數字時表示，7月至9月的勞工市場大致保持平

穩，總就業人數及勞動人口按年計均續見溫和增長，但有關數據尚未反映近
期「佔中」行動對零售業、餐飲業及訪港旅遊業等行業所造成的經濟干擾。
若「佔中」持續，難免會打擊第四季本地消費市道，對就業市場亦可能會構
成間接影響。當局會保持警覺，密切留意事態發展。
另外，勞工處今年9月共錄得106,689個私營機構職位空缺，該處在今年首

9個月共舉行了14個大型招聘會，420個僱主合共提供逾34,500個來自零售、
飲食、物業管理及其他行業的空缺。勞工處將於未來數周內先後於荃灣及油
塘舉辦兩個大型招聘會。

失業率3.3% 張建宗：未反映「佔中」干擾財爺研助商界 蘇錦樑爆外資擱置來港

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）「佔領中環」持續逾三星
期，不少人擔心參與學生的安全，及有否被人利用。多名商
界女強人昨日表示，學生的行為令她們心痛及氣憤，「佔
中」期間多晚都睡不着，甚至有人說到激動處時潸然淚下。
她們質疑大部分學生究竟對政改認識多少，又批評有人帶手
抱嬰兒參與「佔中」，罔顧小孩安全。

不應以激烈手法表達礙民生
多名商界女強人昨日與傳媒茶敘，眾人都表示對學生的行
為感到心痛及氣憤。栢鴻有限公司總裁、香港總商會卓妍社
主席梁甘秀玲表示，年輕人有理想是好事，但不應以激烈手
法表達，阻礙民生，最後失卻民心。
她說，自己曾主動與繫上黃絲帶的年輕人交談，對方只說

覺得特區政府不對，但被她問到何為「真普選」和「國際標
準」，及當自己有提名權會提名誰人時，對方卻啞口無言。

有人抱嬰「佔旺」罔顧小孩安全
梁甘秀玲坦言，自己近期經常於半夜醒來，觀看電視直播

「佔中」情況，尤其擔心旺角會出亂子，最後弄至白天不夠

精神。她又批評有人帶手抱嬰兒到旺角參與「佔中」，罔顧
小孩安全，「佢哋有無sense㗎？」
廣域建業有限公司董事盧妙玲指出，學生現在思維亂了，

不去盡讀書的本分，卻出來「佔中」破環社會秩序，更以為
自己可操縱整個社會及政治。她又批評學聯很離譜，所作所
為令她氣憤至多晚都睡不着。她認為學生本來是想爭取自
由，卻被幕後人士利用了，現時行徑完全是反國家。

棄捐20萬予大學生作獎學金
她深信教育可令民族進步，自己本來想捐出20萬元予大

學生作獎學金，但看見學生現時的行為，「我以後都唔會再
慳錢畀佢哋喇」，說時更激動流淚。
益民電器有限公司董事總經理、香港中華出入口商會婦女

部主任余桂珍就慨嘆，參與「佔中」的學生本身有飯吃、有
錢用，受盡照顧，「我諗佢哋食蕉都要搵人剝皮」，卻阻礙
別人討生活，實不知天高地厚。
她又指，學生普遍對國家缺乏認識，所以對國家和中央政
府採取抗拒態度，及提出不切實際的建議。余桂珍促請特區
政府重新讓中國歷史於初中獨立成科，並推行國民教育。

商界女強人對學生違法感心痛

■商界女強人們對學生現時的行為感到痛心。 陳庭佳 攝

香港文匯報訊（記
者 陳庭佳）「佔中」
示威者在旺角製造混
亂，令該區危機四伏。
財政司司長曾俊華昨日
表示，「佔中」不再是
「和平與愛」，尤其在
旺角，呼籲學生作出明
智抉擇。他又指，「佔
中」對餐飲、零售、酒
店、運輸等方面有影響，當局會研究提供協助。
商務及經濟發展局局長蘇錦樑則透露，已有外國
投資者可能因「佔領」而暫停在港的投資計劃。
曾俊華昨日啟程前往北京出席亞太經合組織
財長會議前會見傳媒。被問到是否覺得「佔
中」已經不受控時，他表示，大家都看到「佔
中」不是純粹「和平與愛」的行動，尤其是在
旺角，相信學生應該作出明智的抉擇。
他續說，通過一些非正式調查和與一些商戶

見面，得悉「佔中」對部分地區尤其餐飲、零
售、酒店、運輸等方面都有影響，「我們關注
這幾方面的問題。我們會看看怎樣，看看有甚
麼需要，能否幫一幫他們。」
被問及「佔中」對股市、匯市及投資有否影

響，曾俊華說，金融市場在過去3星期的穩定
性沒有大影響，但需要時間接收數據，才可準
確預測，「有可能我們就這幾方面都有頗大的
準備，這方面看不到有甚麼影響。」
他又認為，「滬港通」的開通和「佔中」是

不同的事，特區政府過去數個月已作全面的準
備，「我們是全面就緒的，現在等到作出一個
決定，我們就可以推行。」
蘇錦樑昨日在另一活動後透露，「佔中」期

間，他聽到有投資者問到香港是否一個安全的
地方，及是否擁有一個穩定的投資環境，也有
外國投資者關注「佔中」，可能會暫停其投資
計劃，先觀察環境，不過投資推廣署反映暫時
未有投資者會撤資。

破壞一日 修補經年

他說，「佔中」對香港的影響暫時只是短期
影響，「但如果再持續下去，便會影響到中短
期、甚至乎長期香港作為投資目的地。」他呼
籲示威者珍惜香港，盡早結束「佔中」，「我
們生於斯、長於斯，要珍惜這地方及我們的營
商環境，一日的破壞，需要很長時間、周年累
月的工作才能修補這方面的損害。」
蘇錦樑又指，目前的情況比較嚴峻，有小童

參與「佔中」是非常危險的，呼籲家長將小童
帶離「佔中」活動，勿令他們受到傷害。
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